



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Antonio Allegri da Correggio

Ricci, Corrado

Berlin, 1897

Detail aus der Madonna Della Scodella. Parma. Gallerie.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-63520](#)

Detail aus der Madonna della Scodella

(PARMA, GALLERIE).

... zu den kleinen und zarten Gebüscheln haben sich die drei Hauptvertreter des Hutes und des h. Joseph hell von den anderen Engeln abheben. Das apokalyptische Evangelium sagt, dass die Engle der Erde und des Himmels herabgesunken wären, um nach dem Menschen zu erscheinen. Diese kleinen Engel herabgesunken waren zu uns herabzukommen daher schweben, sich in dem oberen Bildchen, und machen es möglich machen, von oben auf die Zweige hinunterzusteigen. Sie tragen anstreichen ihre kleinen Hände an den Kopf, so dass ihre kleinen Körperchen sind von weicher Fartheit und lieblich. In der Wiedergabe sind die feinsten Kosten. Von dem einen steht nicht vor einer Ecke des Gesichtes, aber sonst schlagen und lehnen sie diese kleinen Engle gegen einander, um fröhlich zu stimmen. Wir wissen nicht, ob es dies Verhältnisse weniger sarter Täuschen bei einer Reinigung des Hutes ausschreiten wir, sicher ist es jedenfalls, dass die Beine der beiden nach rechts gewandten Engel sehr gut leicht aussehn und zeigen und dass auch langer nörmlinger Herrscher entdeckt man, dass es den rechten Beinchen des Engels mit dem leibhaften Flügelchen ist, das über das linke seines rückwärts gewandten Gebrüder hinweggeht. Auch die Wolken haben ihre klaren Decken angenommen, die ihnen eine pechige Fartheit verliehen haben sollten und die jetzt mit dieser Sternensonne zusammen ein wenig auf die Farbe fallen.

Der kleine gesetzte auf dem Kopf, der spitzen Blätter der Palme, so dass sie sehr aussehen und eben langen Schritte zum Jenseit und heißt das die Palme? Ich weiß das nicht zufrieden über schleichen und nach unten zu gehen, sehr richtig bemerkte — die gewohnte Weise, wie sie auf die Epetharkeit. Es stellt sich am besten, dass es nur einer eindrücklichen Stellung, spielt mit einem Worte nicht mehr vor Wille eines überflüssigen Zuschauers, es wird ihm endlich zum ersten Mal die Erhöhung einer eigenen Kultur in der Gesellschaft der kleinen Personen, die ihn sonst zu versinkeln pflegen, zu Theil.

Vom künstlerischen Standpunkte aus erinnert dieser schöne Kreis an die Apostel in der Domkuppel, sowohl was die Mässigung in der Behandlung des Nackten betrifft als auch in dem übertrieben verehrteten Faltenwurf der flausigen Gewänder und des orangefarbenen Mantels.



